
智行理财网
股市行情来得太突然 万亿银行理财资金看的多动

  

久违的牛市气息扑面而来，各路增量资金接踵进场。银行理财资金是否也摩拳擦掌
？

多家银行资管部门人士表示，在投资方面尚无特别的布局，权益类资产的配置比重
仍持此前保守状态。

根据理财新规以及银行理财子公司管理办法，银行理财产品可借道公募基金间接入
市，只有银行独立理财子公司发行的公募理财产品可直接投资股票。截至目前，只
有五大行申请设立理财子公司获批，但开业运营尚需时日，谈论万亿理财资金入场
为时尚早。

情绪有冲动操作仍审慎

春节过后，股市连日上涨。昨日，沪深两市成交额再破万亿，市场一片欢腾。券商
开户暴增，私募连提仓位，甚至满仓。一向求稳的银行理财资金也开始蠢蠢欲动。

对于大盘指数回升的趋势，在华东地区某银行资管部人士看来，主要是因为市场正
在从悲观预期中修复。“权益市场总体仓位都很低，整体已经压抑已久，在市场资
金的逐利推动下，近期呈现回归态势。”

华泰证券(23.750,-0.35,-1.45%)研报称，2月以来权益市场大涨，主要增量资金或
来自外资、基金、杠杆资金、银行理财等。

股市行情回暖向好，银行理财资金是否会加码权益类资产配置？
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多家银行资管部门人士昨日称，目前理财投资仍以固收票息为主，在权益类投资方
面尚无特别布局。“目前权益资产配置很少，敞口收得很紧。近期可能会有一笔股
债混合的产品要配置，不过大方向上不会调整。”某银行资管部人士表示。

一位城商行的资管人士表示，该行的权益配置的方向主要包括券商收益凭证、股票
质押、转债交债等，目前对于二级市场还处于研究阶段，未来可能会小规模尝试。

另一家股份行资管人士则表示，之前很多银行被动持有大量权益资产，比如股票质
押、定增等，可以借着A股向好处理这些资产，而不是着急新增资产。目前市场新
发行的净值型产品以现金管理类为主，股票涨跌将考验这些资产的流动性。如何管
理好此类产品的流动性，确保赎回时产品受冲击较小，是各家银行近期优先考虑的
问题。

当然，也有城商行入市冲动十足。“最近有考虑增配权益型资产，我们一直有入市
的冲动。”某城商行资管部人士表示，近期他们向行里申请了ETF授权，不能投个
股，现在只能勉强配一些指数基金。

增配权益性资产存现实难题

在银行理财资产配置结构中，一般以固收类资产为主，权益型资产占比不高。虽然
2017年末银行理财投资权益类资产比重超9%，但估算规模不到3万亿元，且大部分
还是打新、定增等类固收投资。比如，某华东地区上市城商行管理着2000亿元的理
财规模，只有不到10亿元资金配置了权益类资产。

去年下发的理财新规放开了银行理财资金借道公募基金直投股市渠道，但目前银行
在权益类资产配置上发力并不明显。

据上证报了解，各家银行的权益资产配置有大小，主要受各自投资风险偏好、客户
基础、产品结构、销售渠道等因素的影响。“银行之所以没有加大权益类资产的投
资，是因为银行没有专门的投研团队去研究市场。即便组建一个行业投研团队，性
价比也不高。”某城商行资管部人士表示。

目前，银行的理财客户大部分仍属于稳健型投资者，能否清楚认知股票型理财产品
的投资风险也是银行考量的重要原因。

“组建团队容易，但权益资产的大幅波动和损益不是团队能控制的。权益资产的波
动，也不是一般资产可以平复的。”上述华东地区上市城商行资管部人士说。

出于稳健考虑，大多数银行理财投资受到行内的授信审批流程与政策限制，控制权
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益类资产的投资规模。前述城商行拟投的ETF，目前才向总行申请授权，离投资EFT
尚需时日。因为ETF具有份额和正股的转换功能，需要在场内开户，而大多数银行
并没有ETF账户、系统，既投不了ETF，自身也无实力投资ETF。

“理财子公司独立之前，银行都做不了真正的ETF，没有相关能力，除非是开专户
，让别人来管。”上述股份行资管人士表示。

万亿银行理财资金要真正入市，尚待银行理财子公司业务“真刀真枪”开始运作。
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